

*voulu que les lecteurs de la présente biographie pussent y trouver racontés, non pas surtout les détails qui s'adressent à la curiosité, mais plutôt les faits essentiels, les grandes lignes d'une belle vie où le dévouement obscur tient la plus grande place, les motifs surnaturels qui en ont inspiré les moments décisifs comme les heures les plus monotones, les mérites enfin et les résultats que l'on a pu apprécier du vivant même de celle que vous vénérez à si juste titre. Bref, vous avez voulu que ces préliminaires de l'histoire de votre Institut, où se dévoilent ses plus saines traditions, continssent déjà une leçon morale.*

*Je fais donc des vœux pour que ces enseignements tirés de l'admirable vie de la Mère Saint-Joseph soient appréciés à leur valeur, qu'ils suscitent des émules de ses vertus en se répandant dans les foyers, et qu'ils contribuent à perpétuer dans votre Institut la régularité et la ferveur, l'abnégation et le sacrifice, et l'aimable modestie religieuse, qui ont marqué et caractérisé ses origines.*

*Veillez agréer, ma révérende Mère, l'expression de ma gratitude et de mes dévoués sentiments en N. S.*

† J.-S.-HERMANN, Évêque de Nicolet,

Evêché de Nicolet,

le 8 septembre 1915, soixante-deuxième anniversaire  
de la naissance de la Congrégation des Sœurs  
de l'Assomption de la S.V.